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平成２８年 豊後大野市教育委員会 １０月定例会 議事録 

 

１ 開催日時 

平成２８年１０月２５日（火曜日)  午前９時２９分開会 午前１０時５７分閉会 （１時間２８分） 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ５名中５名出席 

（出席委員） 

１番委員   佐 藤  良 治 （委員長） 

２番委員   藤 居  あ や 

３番委員   衛 藤  恵 子 

４番委員   稙 田  博 美 （職務代理） 

５番委員   久保田  正 治 （教育長） 

（欠席委員）   な し 

事務局    ４名出席 

教 育 総 務 課 長   真 部  直 廣 

学 校 教 育 課 長   朝 倉  和 秀 

社 会 教 育 課 長   川 野  文 敏 

学校給食共同調理場長   衛 本  浩 二 

書 記    １名出席 

教育総務課  主幹兼総務係長  麻 生  正 文 

 

４ 付議事項等 

議事案件 

議案第31号 豊後大野市図書館及び資料館建設検討委員会設置要綱の制定について 

議案第32号 豊後大野市公民館運営方針について 

議案第33号 豊後大野市立幼稚園預かり保育実施要綱の一部改正について 

議案第34号 平成２８年度 豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 

 

５ 会議の概要 

○出席者報告 

真部教育総務課長 

 

おはようございます。皆さんお揃いのようにございますので、出席者の報告をさ

せていただきます。出席委員については、５名全員の出席です。教育委員会事

務局４名の出席であります。あとは、委員長よろしくお願いします。 
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１ 開 会 

佐藤委員長 

 

（時候のあいさつの後） それでは、ただいまから平成28年10月豊後大野市教育

委員会定例会を開会いたします。                (午前9時29分開会) 

 

２ 前回会議録の承認 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

最初に 会議規則第６条第１項第２号の規定に基づき ９月23日開催の９月定

例会の議事録の承認を求めます。議事録につきましては、事前に送付され、委

員各位もご覧のことと思います。つきましては事務局からの説明を省略し、承認

手続を行います。議事録についてご質問等を受けたいと思います。何かござい

ますか。 

 

(「ありません」の声) 

 

よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

ご質問等がないようにありますので、９月定例会の会議録について承認すること

に異議ありませんか。 

 

(「はい」の声) 

 

異議なしと認め、承認します。 

 

３ 会議録署名委員の指名 

佐藤委員長 

 

 

藤居委員 

続いて、会議規則第17条第２項の規定に基づき、本会議の会議録署名委員の

指名を行います。２番 藤居 あや 委員を指名します。よろしくお願いします。 

 

はい（了承） 

 

４ 会期の決定 

佐藤委員長 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

次に、会期の決定でありますが、付議事項等を勘案いたしまして、本日一日限り

といたしたいと思います。異議ありませんか。 

 

(「はい」の声) 

 

異議なしと認め、本日一日限りと決定します。本日の付議事項は、議事案件が４

件です。よろしくお願いします。 
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５ 諸報告 

(１) 教育長報告 

佐藤委員長 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

久保田教育長 

 

佐藤委員長 

 

 

 

久保田教育長 

 

佐藤委員長 

 

それでは、諸報告に入ります。はじめに、教育長報告を求めます。お願いしま

す。 

 

（平成28年10月豊後大野市教育委員会定例会資料等により報告をする） 

＜報告概要＞ 

＊九州都市教育長会について（別紙当日資料にて説明）…学習指導要領の改定について 

＊歯と口腔の健康ＴＲＹについて 

（次年度から・フッ素洗口…希望者・１分間・１回/１週間） 

＊三重総合高校の「明日を拓く会」の取り組みについて…新聞報道・中学校か

らの進学について〔資料：「ＴＰ陸身」は誤植で、「取り組み」が正しい。〕 

 

教育長報告が終わりました。ただ今の教育長報告に対して、ご意見ご質問等が

ございましたらお願いいたします。 

 

すみません。資料１ページの３.の（3）についてですが、以前話したと思うのです

が、歯と口腔の健康ＴＲＹでこの３校をモデル校にお願いすることにしましたの

で、ご了解いただきたいと思います。それから、４.（3）の三重総合高校のことで

すが、今朝新聞に出ていました。 

 

そうですね。 

 

大々的に。ところがですね、定員が160名なのですが、今市内からは90名しかい

ないのです。竹田や大分へ皆出て行くということで、今から校長先生方に引き留

めをお願いしているところです。定員確保ということを是非やらなければと思って

いるところです。よろしくお願いします。 

 

三重総合は、今朝新聞に大々的に出ていましたね。タイミング的には、これから

募集という時にいいアピールになったかと思います。 

 

そう思いました。 

 

市教委の方も３万円を上限にというようなことまで載っていましたから。 

教育長、この歯のＴＲＹ分は、モデル校はもう即実施、今年度から実施をするの

でしょうか。 

 

来年度からです。 

 

来年度からなのですね。 
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久保田教育長 

 

藤居委員 

 

 

久保田教育長 

 

藤居委員 

 

久保田教育長 

 

藤居委員 

 

久保田教育長 

 

藤居委員 

 

久保田教育長 

 

藤居委員 

 

久保田教育長 

 

朝倉学校教育課長 

 

藤居委員 

 

久保田教育長 

 

藤居委員 

 

稙田委員 

 

佐藤委員長 

 

稙田委員 

 

 

 

 

 

 

まあ今から色々と、先生方・保護者との協議がございます。 

 

フッ素は、実際にはどういうことをするのでしょうか。フッ素分は、歯医者さんに行

った時のように指導するのでしょうか。 

 

歯医者さんは、フッ素を塗ります。 

 

はい。 

 

洗口、つまりうがいをすることです。 

 

はい。 

 

希望者です。 

 

毎日うがいでフッ素をということでしょうか。 

 

週１回です。 

 

そうなのですね。 

 

１分間でしたかね。 

 

そうです。 

 

それを学校の給食の後にするとか、家でするとか。 

 

学校でします。 

 

学校ですね。 

 

１ついいですか。 

 

はい、お願いします。 

 

この前学校訪問をさせていただいて、各学校ユニバーサルデザインを取り入れ

て、分かりやすく整理整頓をきちっとされていて、あの方針は保護者の方には伝

わっているでしょうか。家庭でも、やはり藤居さんも家で子どもさんを、私も家で意

識して片付けしているので、頭をすっきりさせるためにもですが、保護者の方に

も力を入れて、家庭でも子ども達の生活環境というか、きっちっとしている指導と

いうか連携ができているかを、ちょっと疑問に思いました。 
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久保田教育長 

 

稙田委員 

 

佐藤委員長 

 

全委員 

 

特に家庭にはという話はしていませんので、指導をしていきたいと思います。 

 

是非、お願いします。 

 

他はよろしいでしょうか。 

 

(「はい。」の声) 

 

 (２)各課報告 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

稙田委員 

 

佐藤委員長 

では、他にないようですので、各課報告に移ります。 

各課の主要な報告を順次、簡潔にお願いします。 はじめに、教育総務課長 

お願いします。 

 

(真部教育総務課長が平成28年10月豊後大野市教育委員会定例会資料により

報告をする)  

 

では、続きまして 学校給食共同調理場長 お願いします。 

 

(衛本学校給食共同調理場長が平成28年10月豊後大野市教育委員会定例会

資料により報告をする) 10/6教育委員学校訪問で西部調理場訪問・10/13教育委員学校訪問

で三重調理場訪問11/16ＯＢＳ食育授業取材（百枝小）（口頭追加），10/13（金）を10/13(木)へ（口

頭修正） 

 

はい、次に 学校教育課長 お願いします。 

 

(朝倉学校教育課長が平成28年10月豊後大野市教育委員会定例会資料により

報告をする) 

 

続きまして 社会教育課長 お願いします。 

 

(川野社会教育課長が平成28年10月豊後大野市教育委員会定例会資料により

報告をする)…「第６回豊後大野市ふるさとまつり（子ども文化・芸能発表大会）」の「11/12(土)」

は、「11/13(日)」が正。 

 

以上で各課報告が終わりました。ただ今の各課報告についてご意見、ご質問等

をお願いいたします。 

 

はい。 

 

はい、どうぞ。 
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稙田委員 

 

 

 

 

衛本学校給食共同調

理場長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

稙田委員 

 

 

 

 

衛本学校給食共同調

理場長 

 

稙田委員 

 

衛藤委員 

 

 

 

学校給食共同調理場長さんにお伺いします。「臼杵市野津学校給食センターへ

の行政事務視察」に行った件ですけど、どんな野菜、地産地消を含めて取り組

んでいるということを仰っていたので、どんなふうだったのでしょうか。簡単でいい

のですけど。 

 

視察には、真部教育総務課長と私と栄養士２名の４名と、農業振興課から２名

が、参加をいたしました。話の内容は、臼杵市が調理場を新たに建設する際に、

検討委員会等で地元の野菜を取入れようということで、取り組んだのが始まりの

ようであります。その時にＪＡの方と協議をしまして、Ａコープの出荷協議会のＡコ

ープに出荷をしている方とその中で給食畑、給食に出すチームを作ろうというこ

とでチームを作ったということであります。Ａコープに出されている野菜の中で、

給食調理ではこういう野菜が必要だということであれば、Ａコープの方が調整を

して、給食センターの方で何月何日にはどの種類野菜が必要かを把握して、生

産者の方がＡコープに出荷して、その取りまとめをＡコープの職員の方が行っ

て、Ａコープの方が給食調理場に届けるということでありました。それを、合併し

まして野津でも取り入れようということで、農業振興課等の方が中心になって、職

員が家庭菜園とかの指導をしながら、学校給食調理場から報告があったものを 

Ａコープから生産者へ知らせて、Ａコープに納品し、Ａコープが給食調理場に届

けるというようなシステムができていました。それを今後、豊後大野市でどのよう

にやって取り組みができるか検討課題になるかと思っています。なかなか、給食

調理場だけでは難しく、そのように、８時なら８時にまとめて運搬できるような組織

が必要だと感じました。ほとんど地元野菜を中心に、揃わない野菜を県産という

ふうに取り組んでいます。少し高くても地元産を取入れて行く取り組みで、栄養

士から、地元野菜に圧迫されるので予算的にはかなり厳しくなるということでした

が、市の方針なのでその方向でやっていますとの報告を受けました。 

 

ありがとうございました。Ａコープの方にも結構生産者の方が野菜を出している

のですけど、結構余ってしまって廃棄が多かったりするのです。そういうものを扱

うというのも一つの案だと思いました。わかりました。私もＪＡ組合員ですので、何

かの折に話をしてみたいと思います。 

 

数量とかはＪＡとか、どこかで集荷しないと、例えばキャベツ100kgとかの単位にな

ってしまうので、農家１戸１戸が持って来たのでは調理場が対応できないので。 

 

そうですね。 

 

関連でいいですか。農家の方が直販所に持って行くのは、市販のものより安い

じゃないですか。取りまとめをすることによって、野菜のコストは上がってくるので

しょうか。 
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稙田委員 

 

衛藤委員 

 

衛本学校給食共同調

理場長 

 

衛藤委員 

 

 

 

 

 

稙田委員 

 

久保田教育長 

 

衛藤委員 

 

 

真部教育総務課長 

 

 

衛藤委員 

 

真部教育総務課長 

 

衛藤委員 

 

真部教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

久保田教育長 

 

 

それは、私も気になっていたのですけど。 

 

それと、そのことと、臼杵の給食センターは民営化されているのでしょうか。 

 

されてないです。 

 

 

もし、されてなくて、そのシステムが出来上がっていて、やるのだったら、豊後大

野市の場合は民営化がみえているから、早いうちにその基盤を作っておかない

と、民営化になってしまってからでは厳しいかなと思うし、やっぱり「豊後大野は

大分の野菜畑」というＰＲもあるので、是非やっぱり地元の野菜を使ってもらいた

いですね。 

 

何らかのかたちでも、使っていただければと思います。 

 

食材で民営化というのはありません。調理を民営化しているわけです。 

 

そこで、受けた会社が、食材を安いところから買うとか、ではないのでしょうか。そ

れは別でしょうか。 

 

給食調理場の民営化では、民間会社が食材を買うという作業はありません。全

てこちらの栄養士が、発注から受け取りまでします。 

 

では、そこは安心ですね。 

 

調理場は作ってもらうだけです。 

 

それを聞いてすごく安心しました。 

 

値段の話があったのですが、高くなるというのが、臼杵と野津で少しずつ違うの

ですが、片方については通常のＡコープで扱っている野菜の25%増しの値段を

付けているようで、詳しいシステムはわからないのですが。もう一つのところは、

一般的な市場価格に、その日の市場単価をそのまま当てはめるという形をとって

いるようです。結果からいうと、Ａコープの直販に出される単価よりは非常に高く

なるので、買う方からすると2割5分というのは大きいと思います。そういう掛け方

をしているようです。 

 

臼杵と野津は違うのですか。 
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真部教育総務課長 

 

久保田教育長 

 

真部教育総務課長 

 

 

 

 

久保田教育長 

 

真部教育総務課長 

 

稙田委員 

 

衛本学校給食共同調

理場長 

 

稙田委員 

 

衛本学校給食共同調

理場長 

 

 

衛藤委員 

 

稙田委員 

 

佐藤委員長 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

違います。 

 

臼杵はどうなっているのですか。 

 

平成10年から始めて25%加算、野津に来た時にはおそらく高いからという意味も

あるのでしょうが、Ａコープで扱っている市場での価格をそのまま100%当てはめ

るというシステムになっており、野津が合併後ですので平成17年以降、臼杵市に

ついては平成10年ですからもう18年になるようです。 

 

給食畑は、両方しているのでしょうか。臼杵も野津も。 

 

扱いは一緒です。値段は違いますが。値段の取り扱いのところは、違います。 

 

学校給食で扱う野菜は、農薬検査とかはやっているのでしょうか。 

 

してないということです。でも、地元で取れるものだから、そういうことはないだろう

とのことでした。 

 

そうですよね。そうなると、そういうところを徹底していかないといけないでしょう。 

 

ＪＡの営農指導の担当者や市役所の職員が、常に指導はしています。でも、検

査等は行っていません。指導は徹底しているから、その辺は大丈夫だと思いま

すとのことでした。 

 

ＪＡが絡めば、その辺は。 

 

そうですね。はい、ありがとうございました。 

 

他にございませんか。 

 

（「はい」の声） 

 

よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

他にないようですので、次に移ります。 
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６ 付議事項等 

○議事案件 

議案第３１号 豊後大野市図書館及び資料館建設検討委員会設置要綱の制定について 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

 

 

全出席委員 

 

佐藤委員長 

 

 

続きまして、議案第31号の審議に入ります。教育長の提案、社会教育課長の説

明を求めます。お願いします。 

 

(久保田教育長の提案の後、社会教育課長が平成28年10月 豊後大野市教育

員会定例会資料により説明) 

 ＜提案理由＞ 

豊後大野市の新しい図書館及び資料館の建設について検討するため、「豊後

大野市図書館及び資料館建設検討委員会設置要綱」を制定したいので、豊後

大野市教育委員会事務委任規則第２条第６号の規定に基づき教育委員会の承

認を求めるものである。 

 

はい、ただ今 社会教育課長からの説明がありましたが、この件について、ご意

見、ご質問等がありましたらお願いします。 

 

(声なし) 

 

よろしいでしょうか。 

 

(「はい」の声) 

 

じゃあ、質問がないようですので、採決に入ります。 

議案第31号について、委員各位の賛否を求め採決したいと思います。原案のと

おり決定してよろしいでしょうか。 

 

(「はい」の声) 

 

異議なしと認めます。議案第31号豊後大野市図書館及び資料館建設検討委員

会設置要綱の制定については、原案のとおり決定します。 

 

議案第３２号 豊後大野市公民館運営方針について 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

続きまして、議案第32号の審議に入ります。教育長の提案、社会教育課長の説

明を求めます。お願いします。 

 

(久保田教育長の提案の後、社会教育課長が平成28年10月 豊後大野市教育

員会定例会資料により説明) 
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佐藤委員長 

 

 

佐藤委員長 

 

川野社会教育課長 

 

 

佐藤委員長 

 

川野社会教育課長 

 

佐藤委員長 

 

藤居委員 

 

 

 

 

川野社会教育課長 

 

 

 

藤居委員 

 

 

 

川野社会教育課長 

 

佐藤委員長 

 

 

 

 

川野社会教育課長 

 ＜提案理由＞ 

豊後大野市における公民館の運営上の課題を解決するため、「豊後大野市公

民館運営方針」を定めたいので、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条

第１号の規定に基づき教育委員会の承認を求めるものである。 

 

はい、ただ今 社会教育課長からの説明がありましたが、この件について、ご意

見、ご質問等がありましたらお願いします。 

 

課長今日ここで採決されたら、議会とかの方向に行くのですね。 

 

はい、来月11月に公民館・支所の施設整備と、この公民館の運営方針ついてで

すね、ここで了解いただければ、議会に提案してまいりたいと思います。 

 

11月ですか。 

 

はい、11月です。 

 

よろしいですか。 

 

ちょっとよろしいですか。難しくてよく分からないのですが、今日は今ある支所と

公民館と保健センターを一体化にある形にして、それを最終的に指定業者の方

が、管理するような方向になるということで、市役所の職員の方はもう全くいなくな

るということでいいのですか。 

 

支所は今までどおりあるのですが、公民館の正規職員2名と嘱託職員1名の3名

体制で支局がありますが、そこを民間の方、市役所は引き上げて運営してもらう

ことになります。 

 

ちなみに、建物も老朽化している所があるではないですか。その建物は、例えば

壊してしまうとか、そういうふうにして、例を挙げれば千歳は今ある支所の中に全

部が一体化するようになるということですか。 

 

その施設と運営との2つの方針を作って行こうというところです。 

 

指定管理者のところなのですけど、それぞれ旧町村毎に公民館がありますが、そ

れをそれぞれ一つずつ指定管理者の募集するのか、それとももう豊後大野市で

一括して、必要な人員の指定管理者まあ10名なら10名、それぞれの所に行って

もらうとか、その辺を教えてください。 

 

効率的な運営をするのは、豊後大野市一本の事業者でまとまってもらった方が、



－ 11 － 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

藤居委員 

 

 

川野社会教育課長 

 

 

藤居委員 

 

 

川野社会教育課長 

 

藤居委員 

 

川野社会教育課長 

 

稙田委員 

 

 

 

 

 

 

川野社会教育課長 

 

稙田委員 

 

川野社会教育課長 

 

稙田委員 

 

川野社会教育課長 

 

衛藤委員 

 

それぞれ公民館で収入を得て色々な物を買ったり事業を展開したりすると、支払

経理をするのが1回でするので、一括してすると効率的にできることから豊後大野

市一本の指定管理を出していきたいと考えております。 

 

はい、分かりました。 

 

すみません、ちなみに、その指定管理者になる方って、そういう会社っていうの

は、どういうところを想定してお話しが進んでいるというのがあるのでしょうか。 

 

まだ、具体的にはありません。まあ、そういう管理者を募集する、新しく起業してい

ただくことで、取り組んでいただけたらと思っております。 

 

そういう会社が、今公民館のされている色々な教室を管理運営するということで

すか。 

 

今、公民館が行っている業務は、そのまま。 

 

そのまま、引き継ぐ。 

 

はい。 

 

今、緒方町を例に例えたときには、保健師が常時いらっしゃらなくなりました。昨

年度は、支所の中にいらっしゃったのですけど、常勤で来られていたのですけ

ど、今年度からは本庁の方に来て、担当は決まっていて出張というか用事がある

時に来るという形になっていて、非常に心細いなという意見も聞いたりしていたの

ですけど、こういうふうな形になると、保健師さんも、保健センターが一緒になると

いうことだったら、常時いらっしゃるということになるのでしょうか。 

 

いや、そうではありません。支所の機能は変わりません。 

 

変わらないのですね。 

 

施設だけが複合施設で、一本化するというふうなことです。 

 

それだけ、人が減ったということですね。 

 

減っていっていることです。 

 

各町の支所が、複合施設になるのでしょうか。まあ、先々ですが。 
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川野社会教育課長 

 

 

 

衛藤委員 

 

川野社会教育課長 

 

 

佐藤委員長 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

 

全出席委員 

 

佐藤委員長 

 

 

 

老朽化している公民館ですね。これは、避難所になっていますので、今回の地

震でこれはもう危ないとことで、建替えをした方がいいのではないかとことで、今

見直しの作業を進めています。 

 

例えば、今一番古いのが緒方なのですが、その場合は支所と併せてですか。 

 

緒方支所と緒方公民館と保健センターが一本になったような施設を作ろうかとい

うことです。 

 

他にございませんでしょうか。 

 

(「はい」の声) 

 

よろしいですか。 

 

（声なし） 

 

はい、では、他にないようですので、採決に入ります。 

議案第32号について、委員各位の賛否を求め採決したいと思います。原案のと

おり決定してよろしいでしょうか。 

 

(「はい」の声) 

 

異議なしと認めます。議案第32号豊後大野市公民館運営方針について は、原

案のとおり決定します。 

 

議案第３３号 豊後大野市立幼稚園預かり保育実施要綱の一部改正について 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

続きまして、議案第33号の審議に入ります。教育長の提案、学校教育課長の説

明を求めます。お願いします。 

 

(久保田教育長の提案の後、学校教育課長が平成28年10月 豊後大野市教育

員会定例会資料により説明) 

 ＜提案理由＞ 

平成２９年度からおおのさくら幼稚園が預かり保育を実施するため、要綱を改正

したいので、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第６号の規定に基づき

教育委員会の承認を求めるものである。 

 

はい、ただ今 学校教育課長からの説明がありましたが、この件について、ご意

見、ご質問等がありましたらお願いします。 
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衛藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

朝倉学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

衛藤委員 

 

朝倉学校教育課長 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

朝倉学校教育課長 

 

佐藤委員長 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

今時代に預かり保育は貴重だし、そういう流れに乗っていた方がいいと思うので

す。私は保育園しか経験がないから、分からないところがいっぱいあるのですけ

ど、保育園でも０歳とか１歳から入園すると、途中でなかなか園を変えるっていう

ことを保護者の人はしないのです。もう、子どもが友達に慣れたしとか、自分も都

合がいいからとかで、そこら辺が４歳から入れてもらう工夫っていうのが大事にな

ってくると思います。小学校とつながっていること、入学する時によいよとか、そう

いうアピールをするとか、園と地域との交流がどういうふうにされているかは分から

ないですが、おおのさくら幼稚園を見たときにすごくいい環境だと思ったから、是

非あのような伸び伸びした環境の中で幼児教育を体験してもらっていただいたら

と思うので、運動会といったら小学校と一緒で、園独自の運動会はないので、別

の行事の時に園をアピールするような地域の人との交流ができるような工夫とい

うのがされとか、オープンキャンパス的な、オープン幼稚園みたいなところがあっ

て、アピールする機会があるといいなって思いました。 

 

ありがとうございます。公立幼稚園が６園しかありませんから、公立幼稚園がない

町もありますから、幼稚園がいいですよとなかなか全面的に言えないところがある

のですが、まあこれまで小学校とのつながりを大事にして、幼児教育をやってき

たという実績についてはやっぱりしっかり伝えていくという、今言われた地域への

アピールということを、各園工夫していますね。日曜参観みたいなことをやってい

て、ホームページを使ってのアピールとかです。やはり４歳から取らないと、４歳ま

で保育園で５歳から幼稚園のようなことにはならないですから、ご指摘のとおりだ

と思います。 

 

お願いします。 

 

ちなみに、６園の内のあとの２園は預かり保育はしないのですけど、新田幼稚園

は放課後児童クラブが園舎の中にありますから、終わったらそちらに行けばいい

です。千歳の方も児童館に行けばいいので。 

新田の今年の募集状況については、今のところ芳しくない状況のようです。 

 

せっかく、今年ですね。 

 

ええ。 

 

他によろしいでしょうか。 

 

(「はい」の声) 

 

それでは、他にないようですので、採決に入ります。 
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全委員 

 

佐藤委員長 

議案第33号について、委員各位の賛否を求め採決したいと思います。原案のと

おり決定してよろしいでしょうか。 

 

(「はい」の声) 

 

異議なしと認めます。議案第33号豊後大野市立幼稚園預かり保育実施要綱の

一部改正 について、原案のとおり決定します。 

 

議案第３４号 豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 

佐藤委員長 

 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして 議案第34号 の審議に入ります。この議案の説明及び審議内容等に

つきましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第７項の規定

に基づき、非公開 秘密会としたいと思います。よろしいでしょうか。 

 

(「はい」の声) 

 

異議なしと認めます。それでは、教育長、教育総務課長、学校教育課長のみで

審議しますので、他の課長は退席をお願いします。なお、学校教育課担当職員

は臨席を認めます。それでは、ここで一時休憩に入ります。 

（午前10時35分休憩） 

□ 一時休憩 □ 

 ～ 社会教育課長・学校給食調理場長・担当者退出 ～ 

 ～ 学校教育課担当職員（深田主幹）入室 ～ 

（午前10時36分開議） 

（非公開・秘密会）開始 

※審査時は、教育長、教育総務課長、学校教育課長、学校教育課担当職員の

み臨席した。 

※審議結果は、審査対象者４名のうち、認定４名であった。 

（非公開・秘密会）終了 

（午前10時47分休憩） 

□ 一時休憩 □ 

～ 学校教育課担当職員（深田主幹）退出 ～ 

～ 社会教育課長・担当者入室 ～ 

 

７ その他 

 

佐藤委員長 

 

 

佐藤委員長 

 

 

それでは、開議します。 

 （午前10時48分） 

 

それでは、続いて、その他に入ります。委員さん方から 何かありましたら、お願

いします。 
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佐藤委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

真部教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

久保田教育長 

 

真部教育総務課長 

 

 

佐藤委員長 

 

久保田教育長 

 

 

私の方からいいでしょうか。先日学校訪問の百枝小学校に行った際に、去年改

修したプールで、今年雨が多かったのですが、プールの周囲で体育館からの所

なのですが、水はけが悪くて、かなり水が溜まって、プールの機材まで機械は大

丈夫だったようなのですが、かなり入り込んで周辺の人達の協力を得て水汲み

をして事なきを得たということで、その辺の情報は入っているのかもしれません

が、ただその情報と来年百枝も校舎の大規模改修をするような予定になってい

るので、もし可能であればその分を一緒に改修を追加するかたちができたらして

あげたいなという思いで帰ってきましたので、その辺の設計が出来上がっている

のか、今年度設計をやっているみたいなのだけど、状況が分からないので、その

辺のところ何かありましたらお願いしたいのですが。 

 

百枝のプールと体育館の所なのですけど、今までの排水自体が一カ所しかなく

て、はけ切れない状況にあった上に、今回体育館が良くなって流れ易くなって、

いわゆる流れ込みやすくなった状況です。脇の水路に排水溝を出していたので

すけど、流れ込みが多くて逆流する形で、どうしても水が溜まるということで、プ

ールの機械室に浸水しまして、それについては応急的な対策として弁を付けて

逆流しないようにしました。それ以降は、ポンプまで浸かるようなことにはなって

いません。ただ、グラウンドと給食車が出入りする通路の所はやっぱりはけ場が

ないので、どうしてもあそこに水が集中してくることになっています。水路に入れ

させてもらおうかという話しもあったのですが、協議はできないそうです。やはり、

そこに排水が入ってしまうと、土とか色々な物が入ってしまうので、今頓挫してい

る状況です。水路を逃して下に落とそうかという議論もしたのですが、下が直ぐ

耕地とかがあるものですから、簡単に落とせない状況でありますので、もう少し何

かいい方法がないかということで考えをめぐらしているところです。百枝の設計に

ついては只今発注の段階で、意見を聞きながら反映せるところは、できそうなと

ころはできるということで、その設計の中に取り込んでいけば工事費としては何と

かなるかとは思うのですけど、ただ具体的にあそこをどうしようかというと、あそこ

の場所が平坦なものですから、難しいところではあります。いわれている部分と

実際に浸かったということで、何らかの対処は考えたいと思います。 

 

是非。 

 

あそこは、低いので溜まるようになっていますよね。上げることは。 

 

上げるのはちょっと。上げるのも一つではあるのですが、その水はどこかに流れ

て行かないといけませんので、なかなか厳しいと思うのですが。 

 

来年が絶好の機会なので、大規模の改修があるので。 

 

向こう側はどうなっていますか。 
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真部教育総務課長 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

真部教育総務課長 

 

 

佐藤委員長 

 

久保田教育長 

 

真部教育総務課長 

 

 

 

佐藤委員長 

 

真部教育総務課長 

 

佐藤委員長 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

事務局一同 

 

佐藤委員長 

直ぐ後ろは水路になっています。水路はダメといわれたのです。あの地域の改

良区になります。水路の下を掘りあげて下に落とす方法もないことはないのです

が、直ぐ下に個人の土地と耕地とかもあるものですから、あまり勝手に落とすとか

いうわけにもいかないものですから。何らかのかたちは考えたいとは思っていま

す。 

 

それだけ単独で起こしたら、すごいお金なるでしょうけど、その中に一緒に入れ

ばと。 

 

事業としては入れられますが、補助対象にはならないということです。単独でや

らないといけないのですけど。 

 

あそこだけ考えれば、そう何千万円にもならないかと思いますので。 

 

国の補助金は取れていましたよね。 

 

建物分は、補助対象ということで、国の内示はいただいたので、着手はできるの

ですが、先程の排水の分は補助対象外ですから、一緒に合わせてするしかない

なということです。 

 

まあ、是非検討をお願いします。 

 

はい。 

 

その他ございませんか。 

 

(「はい」の声) 

 

事務局から何かありますか。 

 

(「ありません。」の声) 

 

それでは、連絡調整に入ります。 

 

８ 連絡調整 

○ １１月定例会の日程調整 

佐藤委員長 

 

真部教育総務課長 

 

 

 

11月定例会の日程について、教育総務課長提案をお願いします。 

 

それでは、提案させていただきます。11月定例会を11月24日木曜日になりま

す。午前９時30分から開催したいと考えております。先程行事計画のところでも

申し上げましたが、11月ちょっと行事が多いのですが、11月1日の「平成28年度

おおいた教育の日」推進大会、市教振の小中合同音楽会・弁論大会、県の「教
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佐藤委員長 

 

 

全出席委員 

 

佐藤委員長 

 

 

 

育県大分」創造に向けた地域別意見交換会、豊後大野っ子を育てる市民のつ

どい、市人権・同和教育研究大会緒方大会と行事が多くて非常に申し訳ないの

ですが、出席方お願いします。ご協力よろしくお願いします。 

 

それでは、11月定例会の日程についてご協議をお願いします。 

 

ただいま、教育総務課長より 11月定例会を11月24日木曜日 午前９時30分か

ら開催、という提案がありましたが、皆さんご都合よろしいでしょうか。 

 

(「はい」の声) 

 

それでは、次回 11月定例会を11月24日木曜日 午前９時30分から開催しま

す。よろしくおねがいします。 

 

９ 閉会 

佐藤委員長 

 

 

これをもちまして、本日の日程は全て終了しました。 

平成28年10月 豊後大野市教育委員会定例会を閉会します。 

お疲れ様でした。 

 (午前10時57分閉会) 

 


